

<b>Medio</b>	La Segunda
<b>Fecha</b>	30-04-2012
<b>Mención</b>	Educación preescolar recibirá más dinero que la básica y media por la Reforma Tributaria.

# Reforma tributaria: Ministro Beyer precisa que educación preescolar recibirá proporcionalmente más dinero que la básica y media

Ministerio de Educación está licitando un estudio de costos para asegurar que el Estado tenga la cantidad suficiente de recursos para kinder y pre kinder.

J. J. Brunner: “El gobierno está elevando al máximo las expectativas de la gente... y no está claro que puedan cumplir”

La educación pre escolar (pre kinder y kinder) recibirá cerca de US\$150 millones del total de dineros que recaudaría la reforma tributaria, mientras que al nivel escolar (1 básico a 4º medio) se le inyectarán US\$ 450 millones anuales. Los otros US\$ 400 millones irían a educación superior.

Así lo detalló esta mañana el **ministro de Educación, Harald Beyer**, luego de que el Presidente Piñera firmara el proyecto de ley que iniciará su tramitación parlamentaria la próxima semana.

De esta manera el ministro salió al paso de las críticas en torno a que el gobierno no ha detallado en qué ítems específicos se gastarán los recursos que se pretenden recaudar con la iniciativa que busca allegar entre US\$700 millones y mil millones de dólares por año.

“Hay que pensar que hay 150 millones de dólares que se van a repartir en dos niveles (kinder y pre kinder). Es decir, 75 millones de dólares por nivel. Y los otros 450 millones de dólares se van a repartir en 12 niveles, es decir, menos de 40 millones de dólares por nivel. Esto significa que el Estado está haciendo en educación pre

escolar es mucho más grande, lo que pasa es que son menos niños”, dijo.

Asimismo anunció el gobierno está licitando un estudio de costos para asegurar que el Estado tenga la cantidad suficiente de recursos para la educación pre escolar y que este año

su cartera contará con un instrumento específico “para estar seguro de que lo que se está entregando en esos niveles sea realmente de calidad”.

Beyer recordó que “dentro de la primera década del siglo XXI cada año se aumentaron en 10 mil los cupos en pre escolar. Nosotros los vamos a aumentar en 25 mil por año. El esfuerzo es mucho mas significativo de lo que había sido hasta ahora, y muestra

la voluntad del gobierno de realmente nivelar la cancha”.

## Las críticas de los expertos

Pese a ello, expertos educacionales criticaron al gobierno señalando que no ha detallado “la letra chica” del destino de los dineros de la reforma tributaria.

“El gobierno está elevando al máximo las expectativas de la gente al dar sólo cifras globales. El problema es que cuando empieza a aterrizar qué se puede hacer realmente y qué no, va a generar frustración. Tal como lo ha ocurrido otras veces”, advirtió José Joaquín Brunner, investigador de la

Universidad Diego Portales.

A su juicio, el aumento de la Subvención Escolar Preferencial (SEO) a la educación media así como su monto, además del incremento de la subvención escolar “sin duda se llevarán gran parte de los recursos. No creo que no los dineros de los que se hable se logre cubrir”. Y agregó: “no sé entonces qué dineros se podrán invertir en educación pre escolar”.

Por eso, dijo, “es mejor limitar las expectativas”.

Por su parte el académico de la Universidad Alberto Hurtado, Juan Eduardo García Huidobro, advirtió que “pensar en lograr el 100% de cobertura en escolar no es tan fácil porque hay un problema cultural. La gente no quiere mandar a sus hijos a ese sistema y ya ocurrió en algún minuto: han habido recursos, pero no alumnos”.

Y agregó que el foco “sin duda debe ser el pre escolar, que es donde podemos hacer la diferencia. Luego hay que seguir con los niveles más bajo del sistema escolar, ya que nuestros niños tiene serios problemas de lecto escritura, lo que es básico para todo el resto de la enseñanza”.

